

LARRUNGO İZPIRİTU SAİNDUA

www.paroisse-saint-esprit-de-la-rhune.fr

URTARRILA 25^a – URTEKO 3^a Igandea –

25 JANV. 2026 – 3^{ème} DIM. Ordinaire

Lecture du livre du prophète Isaïe (8, 23b – 9, 3)

Dans un premier temps, le Seigneur a couvert de honte le pays de Zabulon et le pays de Nephtali; mais ensuite, il a couvert de gloire la route de la mer, le pays au-delà du Jourdain, et la Galilée des nations. Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ; et sur les habitants du pays de l'ombre, une lumière a resplendi. Tu as prodigué la joie, tu as fait grandir l'allégresse : ils se réjouissent devant toi, comme on se réjouit de la moisson, comme on exulte au partage du butin. Car le joug qui pesait sur lui, la barre qui meurtrissait son épaulé, le bâton du tyran, tu les as brisés comme au jour de Madiane.

La 1^{ère} lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens (1, 10-13.17)

Frères, je vous exhorte au nom de notre Seigneur Jésus Christ : ayez tous un même langage ; qu'il n'y ait pas de division entre vous, soyez en parfaite harmonie de pensées et d'opinions. Il m'a été rapporté à votre sujet, mes frères, par les gens de chez Cléopâtre, qu'il y a entre vous des rivalités. Je m'explique. Chacun de vous prend parti en disant : « Moi, j'appartiens à Paul », ou bien : « Moi, j'appartiens à Apollos », ou bien : « Moi, j'appartiens à Pierre », ou bien : « Moi, j'appartiens au Christ. » Le Christ est-il donc divisé ? Est-ce Paul qui a été crucifié pour vous ? Est-ce au nom de Paul que vous avez été baptisés ? Le Christ, en effet, ne m'a pas envoyé pour baptiser, mais pour annoncer l'Évangile, et cela sans avoir recours au langage de la sagesse humaine, ce qui rendrait vaincre la croix du Christ.

+ Jesu Kristoren Ebanjelioa jondoni Matiuren liburutik (4, 12-23)

Joanes Bataiatzailea preso sartu zutela jakin zuenean, Galilearat baztertu zen Jesus. Nazaret utzirik, itsas bazterrean den Kafarnaumerat etorri zen bizitzera, Zabulon eta Neftaliren lurrardean. Hola bete zen Jaunak Izai profetaren bidez errana : *Zabulonen lurraldea eta Neftaliren lurraldea, itsas ondoko bidea, Jordanez bestaldeko lurraldea, paganoen Galilea ! Ilunbetan bizi zen herriak argi handia ikusi du. Herio-itzalean bizi zireneri atera zaiote argia.* Ordutik hasi zen Jesus predikatzen : “Bihozberri zaitezte, hurbildua baita zeruetako Erreinua.” Jesusek, Galileako itsasbazterrean zabilala, bi anaia ikusi zituen Zimun, Petri deitua, eta Andres haren anaia, sareak itsasora botatzen, arrantzaleak baitziren. Jesusek erran zioten : “Zatozte nere ondotik, eta gizon arrantzale eginen zaituztet.” Heiek, berehala, sareak utzi eta jarraiki zitzazkion. Haratago joanik, beste bi anaia ikusi zituen Jakobe, Zebedeoaren semea, eta haren anaia Joani, aitarekin untzian sareen antolatzen ari. Dei egin zioten. Heiek, berehala, untzia eta aita utzirik, jarraiki zitzazkion. Jesus Galilea guzian barna zabilan, hango zinagogetan irakasten, Erreinuaren Berriona predikatzen, herriko gaitz eta eritasun guziak sendatzen.

« Le peuple a vu se lever une grande lumière. » La parole de Dieu est lumière pour notre monde. En Christ, cette parole a pris chair. C'est une parole vivante, agissante, elle rejoint celles et ceux qui se mettent à son école. En ce dimanche de la Parole, demandons à Dieu que cette parole nous habite en profondeur, qu'elle illumine nos vies d'espérance, de lumière, d'allégresse, d'actions de grâce.

Dans le cadre de la **Journée Mondiale de Lutte contre la Lèpre**, l'ORDRE de MALTE fera une **collecte** les 24 et 25 janvier à la sortie de la messe pour venir aider aux lépreux.

Entrée : Jainkoaren hats bizirat	P.290
Kyrie : Munduaren deiak... (A 17a)	P.154
Gloria : Aintza zeruetan... (A 10-1)	P.160
Psaume 26	P.549
Alleluia...	
Credo : (proclamé en basque)	P.63
PU : Entzun zazu, Jaun haundia, zure haurren dei eztia ! (2)	

Offran: Gu garen eta guk daukaguna	P. 269
Saint... Saindu... (A 61)	P.179
Anam.: Hor zaitugu Kristo... (C 28-1)	P.180
Gure Aita...	P.141
Agnus : Jainkoaren Bildots... (A 61)	P.182
Com : Ogi zerutik etorriak	P.263
En marchant vers toi, Seigneur	P.400
Envoi : Maria, Jainkoak zaitu	P.317

25 janvier 2026 – 3^{ème} DIMANCHE ORDINAIRE

Samedi 24 janvier à 18h : MESSE à SARE

Pascale GACHEN – Berthe SAINT MARTIN – Jean Marc LACROIX – Marie Jeanne BERCOECHEA – Jean Michel GUIJARRO – Téresa TELLECHEA – Juanita SORRONDO.

Dimanche 25 janvier à 10h30 : MESSE à ASCAIN et à ST PEE-SUR-NIVELLE

Ascaïn : Alain ETCHEVERRY (neuvaine) – Louis ALBISTUR – Robert IRATZOQUY – Roger ARÇUBY – Jeanne MIURA – Françoise BEHRO – Mattin et Joxet OLASO – Jean-Baptiste DAGUERRE – Maya RYBALKA – Augustina MASSIGOGE – Marie Christine GASTON – Joseph SALABERRY – Famille Albert BAUYSONNADE.

St Pée : Jean-Pierre LANDART – Maritxu ASTIGARRAGA-LANDART – Jean DOYHARCABAL – Maria BIDEGAIN – Laurent LACROIX (Anniv.) – Didier LACROIX – Sr Lucie BRAVE – Jean GARMENDIA – Catherine DUMONT – Pierrot ENERIZ – René SANCHEZ – Madeleine BAREIGTS – Angèle ARRATIBEL.

En semaine :

MESSE à 9h : Mardi 27 janv. à ASCAIN - Mercredi 28 janv. à ST PEE – Jeudi 29 janv. à SARE

1 février 2026 – 4^{ème} DIMANCHE ORDINAIRE

Samedi 31 janvier à 18h : MESSE à SAINT PEE-SUR-NIVELLE

Gilberte TAPIA (neuvaine) - Maitex IBARBIDE (neuvaine) – Xan IBARBIDE (neuvaine) – Jean-Michel IBARBIDE – Aña IRAÇABAL – Joël CHEVALIE – Julien et Monique ITURRIA – Paul DOMEZ – Emile POURTEAU.

Dimanche 1 février à 10h30 : MESSE à ASCAIN et à SARE

Ascaïn : Jean-Pierre DARDANS (neuvaine) – Mirentxu AGUERRETCHE – Gilbert MERCIER – Jeanne GEY – Marie-Suzanne de WATRIGANT – Pierre IRAZABAL.

Sare : Jean FAGOAGA (neuvaine) – Anton CHAPARTEGUY (anniv.) – Jean Claude BIDET – Joset LASAGA.

JOURNÉES MONDIALES DE LA LÈPRE ET DES GRANDES MALADIES ENDÉMIQUES 2026

Cette année, les Journées mondiales des malades de la lèpre se déroulent les **23, 24 et 25 janvier**. Parmi les acteurs historiques engagés dans la lutte contre cette maladie, l'Ordre de Malte France se mobilise afin de collecter des fonds pour lutter contre la lèpre et les grandes maladies endémiques.

Maladie infectieuse chronique, la lèpre touche les populations les plus éloignées des systèmes de santé. Stigmatisés, les personnes atteintes de la lèpre souffrent non seulement de cette maladie, mais aussi d'exclusion sociale.

L'Ordre de Malte France agit depuis plus de 100 ans contre la lèpre et les grandes endémies, loin d'appartenir au passé. Ainsi, l'association intervient dans 15 pays touchés : dépistage et soins, traitement chirurgical des séquelles, réhabilitation et réinsertion et formation du personnel soignant.

Nos équipes interviennent dans 15 pays en Afrique et en Asie du Sud-Est. Chaque année, près de 20 000 personnes sont traitées de la lèpre, de ses complications et des grandes maladies endémiques comme le paludisme ou la tuberculose.